



## Coalición internacional prepara flotilla humanitaria hacia Cuba para desafiar el bloqueo

### Description

**Una iniciativa de movimientos sociales y sindicatos buscará entregar alimentos y medicinas a la isla en marzo, en respuesta al recrudecimiento de las sanciones económicas**

Una coalición global de sindicatos, movimientos sociales y organizaciones humanitarias confirmó el envío de una flotilla con suministros básicos hacia Cuba, prevista para zarpar en marzo de 2026, informó a través de su [Portal y Redes la Internacional Progresista](#).

La iniciativa, denominada “**Nuestra América**” y coordinada por la Internacional Progresista, responde al agravamiento de la situación económica en la isla tras el endurecimiento de las restricciones comerciales.

El convoy navegará por el Caribe con el objetivo de entregar víveres y medicamentos esenciales a la población cubana. Los organizadores señalaron que la estrategia se inspira en experiencias previas como la Flotilla Global Sumud, y busca romper el cerco logístico que, según afirman, impide el acceso de Cuba a productos vitales.

La flotilla partirá desde múltiples puertos, involucrando a activistas, partidos políticos, sindicatos y colectivos humanitarios de distintos países. La acción se enmarca en un contexto de creciente movilización de la sociedad civil internacional ante la crisis que atraviesa la mayor de las Antillas.

ANNOUNCING ?? The Nuestra América Flotilla.

We are sailing to Cuba, bringing critical humanitarian aid for its people.

Together, we can break the siege, save lives, and stand up for the cause of Cuban self-determination.

Join us: <https://t.co/MZCQqtWqqD> [pic.twitter.com/LaMwvZ1wgO](https://pic.twitter.com/LaMwvZ1wgO)

— Progressive International (@ProgIntl) [February 12, 2026](#)

### Asistencia gubernamental y crisis energética

Paralelamente a esta iniciativa ciudadana, algunos gobiernos regionales han enviado ayuda directa. México ha

destacado con la entrega de cientos de toneladas de alimentos para paliar la situación alimentaria en la isla. Otros acuerdos de cooperación, particularmente en materia energética, se mantienen bajo reserva debido a la complejidad del escenario geopolítico.

Según fuentes cercanas al gobierno ruso, el Kremlin evalúa el envío de petróleo crudo y derivados para atenuar el déficit de combustible que enfrenta Cuba. Esta asistencia sería crucial tras varios meses sin arribos regulares de buques petroleros, una situación que se habría agravado por las presiones sobre navieras comerciales que operan con la isla.

### **Debate internacional sobre las sanciones**

Expertos de Naciones Unidas han calificado las medidas restrictivas contra Cuba como contrarias al derecho internacional. La Asamblea General de la ONU ha votado de manera consistente y mayoritaria contra el embargo económico a lo largo de las décadas, aunque estas resoluciones no tienen carácter vinculante.

La flotilla "Nuestra América" representa un gesto de solidaridad internacional en un momento de particular tensión, cuando las organizaciones participantes denuncian lo que califican como un asedio económico que afecta principalmente a la población civil cubana.

La iniciativa generará atención sobre el debate acerca de la efectividad y legitimidad de las sanciones económicas unilaterales como instrumento de política exterior, un tema que continúa dividiendo opiniones en la comunidad internacional.

El Maipo

**Date Created**

Febrero 2026